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ご挨拶 

新しい年に入り、早いものでもうすぐ１月が経ちます。冷え込む日が続いていますが、いかがお過ごしでしょうか。
子どもたちが外で元気に遊んでいる姿を見ていると、私にもこんな時があったなぁと懐かしくなります。最近は内にこ

もってばかりなので、運動でも始めてみようかなぁと思っています。風邪やインフルエンザが流行する時期となってき

ましたので、体調管理をしっかりして、寒さに負けず、がんばりましょう！ 

第４５回三重県公立小中学校事務研究大会 

 平成２０年１０月１７日、三重県総合文化センターに於いて、第４５回三重県公

立小中学校事務研究大会を開催しました。午前の講演会では、日本女子大学 人間社会

学部 客員教授・教職課程指導室長 長谷川邦義氏に「学校事務職員を学校経営に活か

す試み」についてご講演していただきました。学校現場の実態を知った方の、経験・

実践に基づいたお話で、大変分かりやすく、参考になりました。改めて、今後の事務

職員像や方向性について考えるいいきっかけとなるご講演でした。 

第１分科会 伊勢支部 

夢をとりもどそう！実りある共同実施のために 

第２分科会 度会支部 

度会自慢～共同実施グループにおける取り組みから～ 

 共同実施が本格実施と

なって３年目。「本格実施と

はいうけれど何かが違

う？」「違いは何？」そんな

課題解決に向け、伊勢支部

が行ってきた実践研究につ

いて発表していただきました。課題の要因を見つめ、共通の目的

を持ち、その目的を実行あるものとしていく取り組みを聞かせて

いただき、コミュニケーションや「見える共同実施」を目指して

いくことが重要であること感じました。討議の中では、午前にご

講演していただいた長谷川先生にご意見をいただいたり、パネル

ディスカッション形式で他の支部との比較もあり、とても充実し

た会になりました。私たちが望む夢に近づくために共同実施があ

り、共通の目的を持つことで夢を実現できるということを再認識

させていただきました。 

 度会支部では、５つのグ

ループが自分たちのグルー

プには何が必要か、またど

んな資料があれば事務の効

率化につながるかなどを話

し合い、各グループそれぞ

れがテーマを掲げ進んできた取り組みについて発表していただ

きました。自分たちで自作した備品購入システム、事務引継書や

退職関係の資料などもご紹介していただきました。参加者のみな

さまからも、参考にしたいという声がたくさんありました。町村

合併や学校の統廃合の厳しい中で、どのグループも取り組みを通

し、共同実施を発展させようとしていることがひしひしと伝わっ

てきました。メインテーマにもあります自慢できる共同実施を作

り上げていくには、課題一つ一つと向き合うことの大切さを感じ

ました。 



  

 

第３回研修講座 

平成２０年１２月１１日、三重県男女共同参画センターに於いて、第３回研修講座を開催しました。会員のみなさまのご理解とご協力をもっ

て今年度最後の研修講座を有意義に終えることができました。たくさんのご参加本当にありがとうございました。 

講座１ 新学習指導要領実施について 

 三重県教育委員会事務局小中学校教育室 指導主事 吉田陽基氏より、平成２１年４月からスタートする新

学習指導要領についてご講演いただきました。学習指導要領の変遷、改訂に伴って発生すると予想される事

務、条件整備として県が国に要望していることなどをお話していただき、興味深く聞かせていただきました。事

務職員は新学習指導要領実施についてなかなか詳しく知る機会がないので、学習する良い機会となりました。 

講座２ 自己研修成果発表 

 静岡県掛川市立西郷小学校 副主任 土屋めぐみさんより、自己の実践を発表していただきました。静岡

県公立小中学校事務研究会が策定している「コスモスプラン」の重点の中に「経営的視野をもって校長の学校

経営を補佐する」があります。この実現に向けて、土屋さんが取り組んでいる「学校預かり金を通した学校経

営参画」、「教育課程編成への関わりと実践」などについてお話していただきました。若手事務職員の土屋さん

の発想力・行動力に刺激を受けるとともに、自分自身の学校経営参画について考えられた方も多いと思います。 

講座３ 第６期中期研修計画について 

三事研研修部と特別委員会より、第６期研修計画について報告させていただきました。今年度をもって第５

期中期研修計画が終了し、平成２１年度より第６期中期研修計画となります。今回の報告で、みなさまのご理

解のもと、会員のための第６期中期研修計画をスタートさせる大きな一歩になったと思います。 

ひろば第３７集配布 今後の予定 

ひろば第３７集読んでいただきましたか。楽しく読んでいただい

ていたら幸いです。たくさんの方々のご協力のおかげで、今年度も

みなさまのお手元にひろばを届けることができました。ご協力いた

だいた方々、本当にありがとうございました。これからもひろばが交

流ツールの１つとして、続いていければと思っております。 

第４０回東海地区公立小中学校事務研究大会 羽島大会 

 平成２１年２月５日(木)～２月６日(金) 羽島市文化センター等 

 三泗支部・熊野支部が発表します。 

平成２０年度 第１５回全事研セミナー 

平成２１年３月６日(金) 文京シビックホール【東京都】 

全事研セミナーには、三重県から３０名のみなさまが参加されます。 

支部自慢 ～鈴鹿支部～ 

鈴鹿支部の共同実施は４つのグループで構成され、水曜を除く他の曜日にそれぞれのグループが平田野中学校共同実施センター室で１

日仕事をするという形態をとっています。現在各グループの実情に合わせた作業・事務処理となっていますが、より効率化を目指すべく、様々

な様式や作業統一を図り、事務職員一丸となってがんばっています。 

また鈴鹿といえば誰もが真っ先に思い浮かべるのが鈴鹿サーキット！！ここ２年間は残念ながら富士の方で開催されていましたが、隔年開

催となり、開幕へ向け現在サーキットを大幅改修中です。どの様な新しいコースで白熱のレースが行われるか、今からワクワクします。Ｆ１開催

中は世界中の人々が鈴鹿市に溢れ、撮影ヘリが上空を飛び回る、この世界規模のイベントを是非他のみなさまも鈴鹿で体験してください。 


